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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Marzà .

El senyor Marzà i Ibáñez:

 . . .i no se la retalla .

Quan van a deixar de fer retallades? Quan van a deixar de fer 
retallades i generar el caos en l’escola pública?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Marzà .

El senyor Marzà i Ibáñez:

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Supongo que con los recortes, señor Marzà, se refiere usted 
al 8 % de grupos que hemos disminuido.

Claro, cuando resulta que el 40 % de grupos se quedan sin 
demanda, hemos quitado una cuarta parte de lo que está 
vacío . Lo que pasa es que seguramente a usted lo que le sabe 
mal es que hayamos quitado el euskera, que lo hemos dejado 
en València, ¿eh? Lo hemos en València. (Aplaudiments)

Pero, claro, yo ponerles profesores de euskera a doce alumnos 
de Alicante y ocho de Castellón, pues como se ve que a ustedes 
les sobraba el dinero, y así nos han dejado la deuda que nos han 
dejado, pues claro . . . (aplaudiments) ustedes les metían profesores 
de euskera en Alicante, en València, en Castellón. Nosotros los 
mantenemos en València, y los de Castellón y Alicante, que son 
ocho y diez, se conectarán online sin ningún problema .

Ustedes han montado una red de escuelas de idiomas que 
no la tiene ni Cataluña. Daban ustedes más idiomas que se 
dan en Cataluña, más escuelas de idiomas de Cataluña con 
menos habitantes.

Ruth, de ahí viene la deuda. Ya sabes de dónde viene.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Seguimos con las preguntas .

Ahora es el turno del síndico del Grupo Parlamentario Vox, 
ilustre diputado José María Llanos .

Cuando quiera .

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Buenos días, señor presidente .

Consellers .

Señorías, buenos días .

Señor Muñoz, hombre, pues está bien. Me alegro que cele-
bremos el Día del Libro esta semana. Yo le aconsejaría –no lo 
llevo, tengo solo un ejemplar y lo leí hace mucho tiempo– El 
Maquiavelo de León, de García Abad . Ese Maquiavelo que era su 
mesías, el de la crispación, el señor Zapatero . (Aplaudiments)

Hoy le preguntamos . . ., le preguntamos desde Vox, señor 
president: ¿qué valoración hace de la situación política de la 
Comunidad Valenciana?

Y se lo preguntamos tras nueve meses de gobierno en el que 
ya ha podido comprobar usted y el Consell cuál era la situa-
ción heredada, así como el comportamiento de la oposición 
desde que es oposición .

Ayer nos decían, y lo dicen cada vez que tienen un micro, 
que ya está bien de hablar del Botánico, que ya está bien de 
quejarse de la situación que provocó el Botánico, señorías. 
Señor Mazón, la izquierda desde el gobierno se ha pasado 
ocho años echando las culpas a todo y a todos, a la heren-
cia recibida, al covid, a Vox, a la guerra de Ucrania, e incluso 
a un personaje histórico. Ellos tenían patente de corso para 
el «y tú más», y para gobernar echando culpas a los anterio-
res durante ocho años; pero, nosotros, nueve meses después, 
cuando nos encontramos en tiempos en los que todavía esta-
mos sufriendo las consecuencias y los perjuicios económi-
cos de su mala gestión, resulta que no podemos decir nada. 
Pues, bien, lo vamos a decir, lo decimos porque queremos 
decirlo y porque tenemos la obligación de decirlo. Nosotros y 
su gobierno asumimos nuestro sitio en la legislatura, nuestra 
responsabilidad como gobierno, pero el muerto para quien lo 
haya matado, no para el mensajero.

Mire, señor president, hemos heredado un Gobierno del 
Botánico en el que su presidente, Ximo Puig, pagaba con 
dinero de los valencianos entrevistas para darse bombo y 
platillo y hacerse publicidad; nada menos que una entrevista 
en The Guardian pagada con 43 .000 euros de los valencia-
nos . (Aplaudiments) Sobre esa cuestión, sobre esa cuestión ha 
testificado ya el único investigado de momento en el proce-
dimiento, una empresa, y otros testigos, también peritos de la 
agencia antifraude que emitieron un informe exhaustivo sobre 
diferentes facturas que la entidad remitió a la fiscalía y que ha 
derivado en la investigación que ahora se da, unos comercia-
les de dos periódicos, y otros que la magistrada ya ha citado a 
declarar .

Y estamos hablando de posibles delitos contra la adminis-
tración pública, y desde fiscalía de otros posibles cuatro deli-
tos: delito continuado de falsedad en documento mercan-
til y estafa agravada; delito continuado de prevaricación 
administrativa; delito continuado de malversación; y delito 
continuado de fraude a la administración. Y nada menos 
que se cifra en esos descuentos, supuestamente falsos, 
de un setenta a un noventa por cien esos descuentos para 
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conseguir la adjudicación de los contratos, una cantidad de 
200 .000 euros que en el lote total podría llegar a 3,6 millo-
nes de euros del dinero de los valencianos. No nos olvidemos 
nunca . (Aplaudiments)

Por otra parte, y como usted puede comprobar en cada sesión 
de control, la oposición es destructiva, niegan la legitimidad 
a los representantes de los valencianos. Tanto para hacer su 
papel de oposición son destructivos como para defender nues-
tra tierra, como se vio ayer, que negaban, negaban que exigié-
ramos a otra comunidad autónoma un respeto institucional, un 
respeto a la legalidad para llamarnos Comunitat Valenciana, 
que es lo que somos y usted defendió perfectamente en TV3 .

Por eso le preguntamos: ¿qué valoración hace de la situa-
ción política actual?, porque gestionar es esencial y servir a los 
valencianos nuestro compromiso . Pero es que la situación polí-
tica va más allá de eso, estamos hablando de calidad democrá-
tica, estamos hablando de construir, de lealtad institucional y 
de defensa de lo nuestro. No se defiende lo nuestro cuando un 
representante de un partido de estas Cortes dice que la sobe-
ranía es del pueblo, y creo que tanto si es legal como si es ilegal 
un referéndum, según sus leyes, la de los españoles, ¿eh?, se ve 
que son los extranjeros, se tiene que hacer. Y recuerdo haber 
dicho en una conferencia en Sant Pere de Ribes que muchas 
veces decimos que si en Valencia no hay independencia, y 
añadiría que sin desobediencia no hay independencia. Por 
tanto, incumpliendo lo que es la legislación vigente .

Por eso –y acabo, señora presidente–, creemos desde Vox 
que no se puede confiar en la oposición, que no se pueden 
tender puentes con quienes los derriban, y que no se puede 
entrar en su juego ni semántico ni dialéctico ni ideológico, 
porque ni la cultura es de izquierdas…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Llanos .

El senyor Llanos Pitarch:

…ni tampoco el lenguaje . Acabo ya . Creo que son cosas que 
todos debemos aprender, ya que quien domina el lenguaje 
domina las ideas y puede manipularlas como han hecho.

No hay que tener miedo a marcar la diferencia, eso precisa-
mente es lo que esperan de nosotros…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, senyor Llanos .

El senyor Llanos Pitarch:

…todos los valencianos .

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el molt honorable president .

Cuando quiera .

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, presidenta.

Señor Llanos, muy buenos días .

Muchísimas gracias por su intervención. Creo que hace un 
análisis interesante que yo lo resumo en la parte del dinero 
que no saben los valencianos todavía dónde está, la parte que 
los valencianos, con la presión fiscal más alta de su historia, 
a la que le ha sometido el gobierno más caro de la historia, 
con más asesores y enchufados de la historia. Vamos a darles 
a los ciudadanos de la Comunitat Valenciana toda la verdad, 
porque tienen derecho a saberla.

Por eso, hemos puesto en marcha conjuntamente las auditorías 
que estamos poniendo en marcha, y por eso vamos a trasladar la 
máxima colaboración con todos los estamentos judiciales, cuando 
se nos requiera, o cuando nosotros podamos percibir que puede 
haber cualquier indicio de cualquier irregularidad. Porque esto no 
es revisionismo solo para algunos, esto es… aquí para recuperar, 
para aclarar, y para decir la verdad, es a todos por igual .

Y, por tanto, de lo que yo estoy muy satisfecho es que eso 
vaya por su camino pero que nosotros no estemos abando-
nando el nuestro, por mucho que lo intenten. Aquí hablan 
de Franco, aquí hablan de Suiza, aquí hablan de lo que ellos 
entienden, que es lo que saben hacer; de controlar la gestión 
del gobierno o para averiguar, no sé si es porque no saben 
de control, o porque no saben de gestión, o porque no saben 
de gobierno, o a lo mejor porque algunos ni siquiera lo han 
ejecutado nunca, pero yo lo que le tengo que decir es que 
nuestro camino está trazado, y estamos en marcha, y esta-
mos en marcha con todo lo que nos hemos comprometido.

Yo me encuentro muy a gusto con la consellera de turismo 
habiendo quitado la tasa turística, lo hemos hecho todos 
juntos, y estar en el mejor año turísticos de la historia, y 
venirnos de cada feria con más conexiones de vuelos.

Estoy encantado con la consellera, Salomé Pradas, porque 
por fin se está protegiendo a la Albufera, y por fin estamos 
poniendo en marcha los tranvías que nunca se pudieron poner.

Estoy encantado de ir con el conseller de agricultura Bruselas 
a defender lo que esta gente nunca defendió, y que estamos 
reduciendo las sanciones, y que por fin se va a tramitar el tra-
tamiento en frío para todos los cítricos . (Aplaudiments)

Estoy muy orgulloso de trabajar con el señor Rovira, y de 
traer la educación de cero a tres gratuita, y de traer la liber-
tad educativa y que los padres puedan elegir el centro priori-
zando a las rentas más bajas.

Estoy encantada de trabajar con Marciano Gómez y redu-
cir al 56 % las listas de espera quirúrgicas oncológicas, muy 
orgulloso . (Aplaudiments)
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Estoy muy orgulloso de trabajar con Elisa Núñez, con la 
que ayer llegamos a un pacto histórico y de una estabili-
dad histórica para los bomberos forestales de la Comunitat 
Valenciana . (Aplaudiments)

Estoy muy orgulloso de trabajar con Ruth Merino, que en 
seis meses ya hemos reducido 800 millones el déficit, que 
mañana firmaremos un pacto histórico con todos los sindi-
catos para la Función Pública, y que el rigor, y la seriedad, y 
presupuestos de verdad, hayan llegado por fin a la Comunitat 
Valenciana . (Aplaudiments)

Estoy encantado de trabajar con Susana Camarero, que es la 
mejor defensora de la igualdad que podemos tener en toda 
la Comunitat Valenciana, ampliando y mejorando los presu-
puestos de la defensa de la lucha contra la violencia sobre la 
mujer . (Aplaudiments) Encantado estoy .

Y estoy encantado con seguir trabajando con Vicente 
Barrera, que por fin está trabajando en que haya en esta 
comunidad política cultural para todos sin dis-cri-mi-na-ción. 
(Aplaudiments) Encantado estoy .

Vamos a seguir por la vía del rigor, vamos a seguir defen-
diendo el agua que nos merecemos porque somos parti-
dos «trasvasistas», como lo fue Miguel Hernández, y no 
como los que dicen que defienden a Miguel Hernández. 
(Aplaudiments) Nosotros, sí.

Vamos a seguir bajando impuestos, vamos a seguir practi-
cando el diálogo, vamos a seguir haciendo que la comunitat 
brille, que luzca, que desarrolle sus potencialidades, sin rigor, 
sin sectarismo, y sin divisiones. Ha llegado el cambio. ¿He dicho 
sin rigor? Con rigor, claro, como podrán entender. Perdón, un 
lapsus creo que lo tiene cualquiera. Ruego disculpas. (Veus)

Y vamos a seguir… Yo no tendré lapsus como los de Mireia 
Mollà que dijo: «No digas nada. No se van a enterar que estas 
naranjas no son valencianas» . (Veus i aplaudiments) Ese lapsus 
no lo voy a tener. Ese ¡no! Ese no lo voy a tener. Otros puede 
que sí, otros puede que sí, pero ese no lo voy a tener . (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías .

El senyor president del Consell:

Y le voy a decir una cosa, señor Llanos, estamos en el camino. 
Todo el mundo sabe que somos partidos distintos, todo el 
mundo sabe que estamos poniendo la prioridad en la coali-
ción, en lo que nos une, que casualmente es lo que pedían los 
ciudadanos de la Comunitat Valenciana .

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Votació dels punts primer a sisé de l’ordre del dia de la 19.ª 
sessió del Ple de Les Corts Valencianes

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pues, terminado este punto, vamos a pasar a la votación ordi-
naria de los puntos uno al seis .

Pasamos a la votación del punto uno: convalidación o dero-
gación del Decreto ley 3/2024, de 20 de marzo, del Consell, 
de medidas urgentes en materia de categorías profesiona-
les y condiciones retributivas del personal investigador de las 
fundaciones e institutos de investigación biomédica del sector 
público instrumental de la Generalitat, registro de entrada 
14 .889, con corrección de errores, registro de entrada 15 .458, 
y con corrección de errores, registro de entrada 15 .851 . 
Comienza la votación . Pues, con 95 votos a favor y 0 en contra, 
queda aprobado por unanimidad . (Aplaudiments)

¿Algún grupo solicita que se tramite…? Compromís solicita 
que se tramite como proyecto de ley .

Pues, pasamos a votar si se tramita este decreto ley como 
proyecto de ley . Comienza la votación . Pues, con 13 votos a 
favor, 80 votos en contra, queda rechazada la propuesta.

Pasamos a la votación del punto número dos: convalida-
ción o derogación del decreto ley…, no, perdón, es que tengo 
el anterior, toma en consideración de la Proposición no de 
ley de tramitación especial de urgencia sobre declarar el 26 
de abril como día de las niñas y los niños en la Comunitat 
Valenciana, presentada por el Grupo Parlamentario Popular, 
registro de entrada 15 .817 . (Veus) Perdón, es que había un 
error en el papelito . Vale .

Votaremos la convalidación o derogación del Decreto ley 
4/2024, de 26 de marzo, del Consell, por el que se adoptan 
medidas extraordinarias para la reducción de la temporali-
dad en el ámbito de la administración de la Generalitat, regis-
tro de entrada 15 .455 . Comienza la votación . Con 51 votos a 
favor y 44 votos en contra, queda convalidado el decreto .

¿Algún grupo solicita que se tramite como proyecto de ley? El 
grupo Socialista y el grupo Compromís solicitan que se tramite 
como proyecto de ley . Pues, votamos si se tramita este decreto 
ley como proyecto de ley . Comienza la votación . Con 44 votos 
a favor y 51 votos en contra, queda rechazada la propuesta.

Toma en consideración de la Proposición no de ley de trami-
tación especial de urgencia sobre declarar el 26 de abril 
como día de las niñas y los niños en la Comunitat Valenciana, 
presentada por el Grupo Parlamentario Popular, regis-
tro de entrada 15 .817; con corrección de errores, registro 
de entrada 17 .680, presentada por el Grupo Parlamentario 
Popular; retirada mediante el escrito registro de entrada 
17 .742 . Comienza la votación . Pues con 81 votos a favor y 13 
abstenciones, queda aprobada la iniciativa. (Aplaudiments)

Pasamos a la votación del punto 3: Toma en considera-
ción de la Proposición no de ley de tramitación espe-
cial de urgencia sobre la recuperación de los contro-
les de la efectiva realización de los servicios contratados 
por la Generalitat, presentada por el Grupo Parlamentario 


